



Türkmenistanyň Prezidenti Serdar BERDIMUHAMEDOW:
– BIZ PARAHATÇYLYGYŇ WE ADAMZADYŇ SAZLAŞYKLY ÖSÜŞINIŇ
BÄHBIDINE ÖZ GOŞANDYMYZY GOŞMAGA HEMIŞE TAÝÝARDYRYS.



#28 (311)

пятница, 31 июля
2026 года

ESASLANDYRYJY –
TÜRKMENISTANYŇ
DAŞARY IŞLER
MINISTRRLIGI

ELEKTRON GAZET
2020-nji ÝYLYŇ 1-nji
AWGUSTYNDAN BÄRI
ÇYKARYLÝAR

ИНТЕРНЕТ ГАЗЕТА

Международные новости

БОРБОР АЗИЯНЫН ЖАНА
АЗЕРБАЙЖАН РЕСПУБЛИКАСЫНЫН
МАМЛЕКЕТ БАШЧЫЛАРЫНЫН БЕЙФОРМАЛ
КОНСУЛЬТАТИВДИК ЖОЛУГУШУУСУ

2026-ЖЫЛДЫН 31-ИЮЛУ, ЧОЛПОН-АТА



НЕФОРМАЛЬНАЯ КОНСУЛЬТАТИВНАЯ
ВСТРЕЧА ГЛАВ ГОСУДАРСТВ
ЦЕНТРАЛЬНОЙ АЗИИ И
АЗЕРБАЙДЖАНСКОЙ РЕСПУБЛИКИ

31 ИЮЛЯ 2026 ГОДА, ЧОЛПОН-АТА



HOŞNIÝETLI HYZMATDAŞLYGYŇ TÄZE TAPGYRY

31-nji iýulda
hormatly
Prezi-

dentimiz Serdar
Berdimuhamedow Mer-
kezi Aziýa ýurtlarynyň
we Azerbaýjan Respub-
likasynyň döwlet Baş-
tutanlarynyň resmi däl
konsultatiw duşuşygyna
gatnaşmak maksady bi-
len Gyrgyz Respublika-
syna iş saparyny amala
aşyrdy.

Hormatly Prezidentimiziň uça-
ry Yssyk-köl Halkara howa men-
ziline gelende Gyrgyz Respubli-
kasynyň Ministrler Kabinetiniň
Başlygy, Prezidentiň Diwanynyň
ýolbaşçysy Adylbek Kasymali-
ýew we ýurdumyzyň resmi weki-
liýetiniň agzalary mähirli garşy-
ladylar. Belent mertebeli türkmen
myhmanynyň hormatyna Gyrgyz-
ystanyň medeniýet we sungat
ussatlarynyň aýdym-sazly çykyş-
lary ýaýbaňlandyryldy.

Howa menzilinden hormatly
Prezidentimiz sammitiň geçiril-
ýän ýerine — Gyrgyz Respublika-
synyň Prezidentiniň Çolpon-Ata
şäherindäki döwlet kabulhanasy-
nyň Kongresler merkezine bardy.
Kongresler merkezinde Arkadag-
ly Gahryman Serdarymyzy Gyrgyz
Respublikasynyň Prezidenti
Sadyr Žaparow mähirli garşylady.
Döwlet Baştutanlarynyň bilelik-
däki resmi surata düşmek dabara-
syndan soňra, bu ýerde Merkezi
Aziýa ýurtlarynyň we Azerbaýjan

Respublikasynyň döwlet Baştu-
tanlarynyň resmi däl konsultatiw
duşuşygy geçirildi.

Prezident Sadyr Žaparow sam-
mite gatnaşyjylary mähirli mübä-
rekleme bilen, çakylygy kabul
edip Gyrgyzystana gelendikle-
ri üçin hoşallygyny beýan etdi.
Şeýle hem ol şu ýyl Merkezi Azi-
ýa ýurtlarynyň we Azerbaýjan
Respublikasynyň döwlet Baştu-
tanlarynyň konsultatiw duşuşy-
gynda Türkmenistanyň başlyklyk
edýändigini aýdyp, muňa ýokary
baha berdi hem-de Awazada geçi-
riljek konsultatiw duşuşyga çaky-
lygy üçin hormatly Prezidentimi-
ze hoşallyk bildirdi.

Hormatly Prezidentimiz Serdar
Berdimuhamedowa Merkezi Azi-
ýa ýurtlarynyň we Azerbaýjan
Respublikasynyň döwlet Baştu-
tanlarynyň resmi däl konsultatiw
duşuşygynda söz berildi. Hor-
matly Prezidentimiziň çykyşy uly
üns bilen diňlenildi.

Çykyşlar tamamlanandan soň-

ra, Merkezi Aziýa ýurtlarynyň
we Azerbaýjan Respublikasynyň
döwlet Baştutanlarynyň resmi däl
konsultatiw duşuşygynyň jemleri
boýunça Çolpon-Ata Jarnamasy-
na gol çekildi. Jarnamada döw-
let Baştutanlary Merkezi Aziýa
ýurtlarynyň we Azerbaýjan Res-
publikasynyň arasyndaky sebit
hyzmatdaşlygynyň pugtalandy-
rylmagynyň bu ýurtlaryň halkla-
rynyň düýpli bähbitlerine laýyk

gelýändigini, sebitde durnukly-
lygy hem-de abadançylygy üp-
jün etmäge ýardam berýändigini
nygtap, dostluk, hoşniýetli goň-
şuçylyk, özara hormat goýmak,
ynanyşmak gatnaşyklaryny mun-
dan beýläk-de berkitmäge ygrar-
lydyklaryny tassyklaýarlar.

Duşuşyk tamamlanandan soňra,
hormatly Prezidentimiz Serdar
Berdimuhamedow döwlet Baştu-
tanlary bilen bilelikde Yssyk-köl
welaýatynyň Kara-Oý obasynda
«Baku» myhmanhanasynyň açy-
lyş dabarasyna gatnaşdy. Dabara-
nyň dowamynda belent mertebeli
myhmanlar täze desgada döredil-
en mümkinçilikler we şertler bi-
len tanyşdylar.

Gyrgyz Respublikasyna iş sa-
parynyň maksatnamasy tamamlan-
andan soňra, hormatly Prezi-
dentimiz Watanymyza ugramak
üçin Yssyk-köl Halkara howa
menziline geldi. Bu ýerde döwlet
Baştutanymyzy Gyrgyz Respub-
likasynyň Ministrler Kabinetiniň
Başlygy, Prezidentiň Diwanynyň
ýolbaşçysy Adylbek Kasymali-
ýew we ýurdumyzyň resmi weki-
liýetiniň agzalary ugratdylar.

Hormatly Prezidentimizi
paýtagtymyzyň Halkara howa
menziline ýurdumyzyň resmi
adamlary garşyladylar. Şeýle-
likde, hormatly Prezidentimiziň
Merkezi Aziýa ýurtlarynyň we
Azerbaýjan Respublikasynyň
döwlet Baştutanlarynyň resmi
däl konsultatiw duşuşygyna gat-
naşmagy Bitarap Türkmenista-
nyň Merkezi Aziýada hem-de
goňşy sebitlerde parahatçyly-
gy, durnuklylygy, abadançylygy
pugtalandyrmaga saldamly go-
şant goşandygynyň nobatdaky
aýdyň mysaly boldy.

ПРЕЗИДЕНТ ТУРКМЕНИСТАНА ПОЗДРАВИЛ КОРОЛЯ МАРОККО

Президент Сердар Бердымухамедов направил сердечные по-
здравления и наилучшие пожелания Королю Марокко Мохам-
меду VI по случаю национального праздника – Дня восхожде-
ния на трон.

Пользуясь этой приятной возможностью, глава Туркмениста-
на выразил Королю Мохаммеду VI искренние пожелания креп-
кого здоровья и счастья, а народу Королевства Марокко – мира,
прогресса и процветания.



ПРЕЗИДЕНТ ТУРКМЕНИСТАНА ПРИНЯЛ РУКОВОДИТЕЛЯ ЕВРОПЕЙСКОГО БАНКА РЕКОНСТРУКЦИИ И РАЗВИТИЯ

28 июля 2026 года Президент Сердар Бердымухамедов принял руководителя Европейского банка реконструкции и развития (ЕБРР) г-жу Одиль Рено-Бассо, прибывшую в нашу страну с визитом.

Выразив признательность за уделённое время, гостя подчеркнула, что под руководством главы государства Туркменистан демонстрирует высокие

темпы развития. Руководитель ЕБРР также отметила, что великолепный архитектурный облик Ашхабада произвёл на неё глубокое впечатление.

Высоко оценив осуществляемые в Туркменистане масштабные преобразования, направленные на диверсификацию национальной экономики,

г-жа Одиль Рено-Бассо подтвердила неизменную заинтересованность ЕБРР

в расширении сотрудничества с нашей страной.

Тепло приветствуя руководителя крупной международной финансовой структуры, глава государства выразил уверенность, что запланированные в рамках её визита встречи придадут импульс дальнейшему развитию двустороннего партнёрства.

Как отмечалось в ходе встречи, в контексте своей внешнеполитической деятельности Туркменистан конструктивно сотрудничает с авторитетными международными организациями, в частности, с финансовыми и банковскими структурами.

Реализуемая в нашей стране стратегия социально-экономического развития направлена на повышение уровня жизни народа. Её приоритетные цели не ограничиваются только решением актуальных задач, но и ориентированы на обеспечение долгосрочного устойчивого развития.

Как подчеркнул Президент Сердар Бердымухамедов, для достижения этих целей в Туркменистане проводится необходимая работа по производству экспортно-ориентированной и импортозамещающей продукции и поддержке предпринимательства. Реализуются также надлежащие меры по диверсификации и модернизации экономики, привлечению инвестиций в её ключевые сферы.

Отметив, что Туркменистан на протяжении многих лет является членом Европейского банка реконструкции и развития, с которым налажено эффективное взаимодействие в торгово-экономической и финансово-банковской сферах, глава государства в качестве основных векторов двустороннего сотрудничества обозначил такие направления, как энергетика, транспорт, цифровая экономика и охрана окружающей среды.

Акцентируя внимание на транспортно-логистическом секторе, Президент Сердар Бердымухамедов отметил, что выгодное географическое расположение нашей страны служит надёжной платформой для формирования взаимосвязанности различных видов транс-

порта. Говоря об этом, глава Туркменистана подчеркнул, что проводится важная работа по созданию мультимодальных международных транспортных коридоров Север-Юг и Восток-Запад.

Отмечалось также, что Туркменистан придаёт большое значение расширению сотрудничества в энергетической сфере посредством диверсификации. Осуществляется комплексная деятельность по развитию чистой, «зелёной» энергетики, безопасной для окружающей среды. В данной связи Президент Сердар Бердымухамедов констатировал наличие широких возможностей для участия Европейского банка реконструкции и развития в реализуемых в нашей стране проектах и новых инициативах.

Подчеркнув, что в настоящее время важными задачами также являются развитие отечественной сельскохозяйственной отрасли, рациональное использование водных ресурсов, глава государства подтвердил готовность Туркменистана продвигать сотрудничество с ЕБРР в данном направлении.

Отметив, что в ходе визита г-жи Одиль Рено-Бассо в Ашхабад состоятся переговоры по линии банковской, финансовой, энергетической сфер, охраны окружающей среды, рационального использования водных ресурсов и транспортно-логистической системы Туркменистана, Президент Сердар Бердымухамедов выразил уверенность, что они придадут импульс партнёрству между нашей страной и ЕБРР и выведут его на качественно новый уровень.

В данном контексте глава государства подчеркнул готовность Туркменистана к дальнейшему расширению взаимовыгодного сотрудничества с этой крупной международной финансовой организацией.

В завершение встречи Президент Сердар Бердымухамедов и руководитель Европейского банка реконструкции и развития г-жа Одиль Рено-Бассо, выразив уверенность в успешном продолжении двустороннего взаимодействия, обменялись наилучшими пожеланиями.

PRESIDENT OF TURKMENISTAN RECEIVED THE MINISTER OF ROADS AND URBAN DEVELOPMENT OF THE ISLAMIC REPUBLIC OF IRAN



On July 27, 2027, President Serdar Berdimuhamedov received the Minister of Roads and Urban Development of the Islamic Republic of Iran, Minister of Roads and Urban Development of the Islamic Republic of Iran Farzaneh Sadegh

Malvajerd who arrived in Ashgabat on a visit.

Expressing gratitude for the time allocated for the meeting, the guest noted the great importance Iran attaches to the development of friendly relations with Turkmenistan. Farzaneh Sadegh Malvajerd expressed to the head of Turkmenistan, as well as to the National Leader of the Turkmen people, the Chairman of the People's Council Hero-Arkadag, greetings and best wishes from President Masoud Pezeshkian.

The guest emphasized the importance of the recently held visit of the Chairman of the People's Council to Turkmenistan and the meetings held within it with the President of Iran and the Speaker of Islamic Re-

public of Iran's Parliament Mohammad Bagher Ghalibaf.

Addressing greetings and best wishes to President Masoud Pezeshkian, President Serdar Berdimuhamedov expressed confidence that the upcoming meetings and talks with Turkmen colleagues during the visit of Farzaneh Sadegh Malvajerd will contribute to further development of interstate relations.

It was noted that adhering to the status of neutrality recognized by the General Assembly of the United Nations, Turkmenistan closely cooperates with the states of the world and reputable international organizations. Friendly, mutually respectful and trusting nature is inherent to the collaboration

with neighboring countries.

Good relations between Turkmenistan and the Islamic Republic of Iran are based on common historical and cultural values, which have deep historical roots.

Today, interstate dialogue is developing bilaterally and within the framework of international organizations, based on the principles of mutual respect and mutual understanding. Turkmenistan and the Islamic Republic of Iran support constructive cooperation on the UN platform and other international structures.

Trade and economic ties are an important part of the agenda of interstate relations. In this context, the interlocutors emphasized the key role of the Intergovernmental Com-

mission on Economic Cooperation in the expansion of Turkmen-Iranian cooperation. The activity of the Commission is aimed at identifying new opportunities and vectors for partnership, promoting specific measures for the implementation of agreements reached at the highest level.

At the end of the meeting, President Serdar Berdimuhamedov and the Minister of Roads and Urban Development of the Islamic Republic of Iran Farzaneh Sadegh Malvajerd expressed their confidence in further development of constructive interstate relations in the interests of the friendly peoples of the two countries and exchanged best wishes.



ИНТЕРНЕТ ГАЗЕТА Международные новости



3

ТЕЛЕФОННЫЙ РАЗГОВОР МЕЖДУ НАЦИОНАЛЬНЫМ ЛИДЕРОМ ТУРКМЕНСКОГО НАРОДА, ПРЕДСЕДАТЕЛЕМ ХАЛК МАСЛАХАТЫ ТУРКМЕНИСТАНА И ПРЕЗИДЕНТОМ РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

24 июля 2026 года состоялся телефонный разговор Национального Лидера туркменского народа, Председателя Халк Маслахаты Туркменистана Гурбангулы Бердымухамедова с Президентом Республики Узбекистан Шавкатом Мирзиёевым.

Герой-Аркадаг от всей души поздравил главу дружественного государства с днём рождения, пожелав Президенту Шавкату Мирзиёеву крепкого здоровья, долгих лет жизни, неисчерпаемой энергии и успехов в ответственной государственной деятельности. Председатель Халк Маслахаты Туркменистана также передал узбекскому лидеру тёплые приветствия и искренние поздравления по случаю дня рождения от Президента Сердара Бердымухамедова.

Выразив искреннюю признательность главе Туркменского государства и Герою-Аркадагу за тё-



плые поздравления и добрые пожелания, а также за особое внимание, уделяемое развитию двустороннего сотрудничества, Президент Узбекистана с удовлетворением отметил, что в настоящее время партнёрство между двумя странами, основанное на

традиционных узах дружбы, доверия и взаимопонимания, вышло на качественно новый уровень. Пользуясь случаем, глава дружественного государства попросил Героя-Аркадага передать тёплые приветствия и наилучшие пожелания Президенту Сердару Бердымухамедову.

«В такой знаменательный день говорят об успехах, хороших результатах, благородных начинаниях и планах. И всё это у Вас есть», – сказал Герой-Аркадаг, отметив, что государственная политика, проводимая Президентом Шавкатом Мирзиёевым, приносит свои результаты, наполняет новым содержанием жизнь узбекского общества и каждого гражданина, а также обеспечивает реализацию огромного духовно-культурного и материального потенциала узбекского народа.



2026-njy ýylyň 29-njy iýulynda hormatly Prezidentimiz Serdar Berdimuhamedowyň tabşyrygy boýunça Mejlisiň Başlygy D.Gulmanowa Alžir Halk Demokratik Respublikasynyň Türkmenistanda täze bellenen Adatdan daşary we Doly ygty-

ýarly Ilçisi Boumediene Guennaddan ynanç hatyny kabul etdi. Milli parlamentiniň ýolbaşçysy diplomaty jogapkärli wezipä bellenilmegi bilen döwlet Baştutanymyzyň adyndan gutlap, oňa iki ýurduň arasyndaky gatnaşyklary pugtalandyrmak boýunça

alyp barjak işinde üstünlikleri arzuw etdi.

Diplomat mähirli kabul edildigi üçin hoşallygyny beýan edip, Alžir Halk Demokratik Respublikasynyň Prezidenti Abdelmajid Tebbunyň hormatly Prezidentimize iberen mähirli

ALŽIRIŇ ILÇISI TÜRKMENISTANYŇ MEJLISINIŇ BAŞLYGYNA YNANÇ HATYNY GOWŞURDY

salamyny we ähli türkmen halkyna iň gowy arzuwlaryny ýetirdi.

Söhbetdeşligiň dowamynda Ilçi milli parlamentiniň düzümi, ýurdumyzyň kanunçylyk binýadyny toplumlaýyn döwrebaplaşdyrmak boýunça alyp barýan işleri, Türkmenistanyň içeri hem-de daşary syýasatynyň esasy ugurlary bilen tanyşdyryldy.

Bellenilişi ýaly, hormatly Prezidentimiziň baştutanlygyna Garaşsyz, hemişelik Bitarap Türkmenistan halkara hyzmatdaşlygy giňeltmäge, ählumumy parahatçylygy, durnuklylygy pugtalandyrmaga gönükdirilen

döredijilikli başlangyçlary üstünlikli durmuşa geçirýär. Şunuň bilen baglylykda, ýurdumyzyň dünýä döwletleri, şol sanda Afrika sebitiniň ýurtlary bilen hyzmatdaşlygy ösdürmäge gyzyklanma bildirýändigini aýtdy.

Şeýle hem Türkmenistan bilen Alžiriň arasyndaky dostlukly gatnaşyklary mundan beýläk-de pugtalandyrmagyň mümkinçilikleri barada gyzyklanma bildirilip pikir alyşyldy.

Duşuşygyň ahyrynda diplomat iki ýurduň arasyndaky gatnaşyklary mundan beýläk-de yzygiderli ösdürmek üçin ähli tagallalary etjekdigine ynanýardy.

THE AMBASSADOR OF THE PEOPLE'S DEMOCRATIC REPUBLIC OF ALGERIA PRESENTED COPIES OF CREDENTIALS

On 29 July 2026, a meeting was held at the Ministry of Foreign Affairs of Turkmenistan between Deputy Minister of Foreign Affairs of Turkmenistan Myahri Byashimova and the Ambassador of the People's Democratic Republic of Algeria to Turkmenistan (with residence in Ankara) Boumediene Guennad, who presented the copies of credentials.

M.Byashimova congratulated the Ambassador on his appointment to the important diplomatic post and expressed the readiness of the Turkmen side's to provide assistance and support in the performance of his diplomatic duties.

In the course of the talks, the parties discussed opportunities for developing bilateral relations between Turkmenistan and the People's Democratic Republic of Algeria in political-diplomatic, trade-economic, as well as cultural and humanitarian spheres.

Particular emphasis was made on the necessity of regular

contacts between the foreign ministries of the two countries, as well as the importance of organizing contacts at high and the highest levels.

The diplomats expressed their support for establishing inter-parliamentary cooperation and strengthening the legal-contractual framework of cooperation between the two states.

The sides expressed commitment to continue constructive partnership within regional and international organizations, primarily the UN, to promote universal peace, stability and sustainable development.

The opportunities for developing trade-economic ties were explored during the meeting. In this regard, the parties agreed to take part in international exhibitions and business forums held in both Ashgabat and Algiers. Agriculture and the textile industry were highlighted as potential areas of cooperation.

In addition, the diplomats noted the need to expand cultural and humanitarian ties. The interest of establishing contacts between the ministries of culture and education, as well as between higher education institutions in both countries, was emphasized. Opportunities for educational programmes, as well as cooperation in the fields of sport and tourism, were also discussed.

At the conclusion of the meeting, the diplomats reaffirmed their commitment to further strengthening of Turkmen-Algerian ties across all areas of mutual interest.

MEETING WITH THE DEPUTY PRIME MINISTER OF THE REPUBLIC OF TATARSTAN OF THE RUSSIAN FEDERATION

On 29 July 2026, a meeting took place at the Ministry of Foreign Affairs of Turkmenistan between the Deputy Minister of Foreign Affairs of Turkmenistan Myahri Byashimova and the Deputy Prime Minister of the Republic of Tatarstan of the Russian Federation Vasil Shaykhraziev, who arrived to Ashgabat on a working visit.

During the meeting, the parties noted with satisfaction the high level of cooperation between Turkmenistan and the Republic of Tatarstan of the Russian Federation.

Particular attention was paid at the meeting to the humanitarian ties, embedded in shared cultural and spiritual values.

In this context, organizational matters related to preparations for the final stage of the "Tatar Kyzy" competition, scheduled to take place in Turkmenistan in October of current year were discussed.



TURKMENISTAN'S COOPERATION WITH THE EUROPEAN BANK FOR RECONSTRUCTION AND DEVELOPMENT REACHES NEW LEVEL

On July 28, 2026, a meeting between Minister of Foreign Affairs of Turkmenistan Rashid Meredov and President of the European Bank for Reconstruction and Development (EBRD) Odile Renaud-Basso was held at the Ministry of Foreign Affairs of Turkmenistan.

During the meeting, the parties noted that Turkmenistan's cooperation with the EBRD continues to grow.

It was emphasized that the EBRD supports Turkmenistan's economic diversification program, actively supporting the development of green energy, regional connectivity, and the introduction of environmentally friendly technologies. Among the EBRD's priorities is supporting small and medium-sized businesses in Turkmenistan.

The parties discussed promising projects for the development of transport and logistics infrastructure and promoting regional transport corridors, particularly the Trans-Caspian Corridor.

The head of Turkmenistan's Foreign Ministry emphasized that Turkmenistan attaches particular importance to the consistent implementation of economic reforms and the attraction of advanced international experience and investment. In this context, appreciation was expressed to the EBRD for its assistance in implementing priority national and regional programs.

For her part, Odile Renaud-Basso praised Turkmenistan's dynamic socioeconomic development and confirmed the European Bank for Reconstruction and De-

velopment's readiness to further deepen the productive dialogue and participate in new institutional and infrastructure projects.

At the end of the meeting, the parties reaffirmed their mutual commitment to continuing active collaboration and identifying concrete steps to implement the outlined plans.

Following the meeting, a signing ceremony was held for the following documents:



Memorandum of Understanding between the Central Bank of Turkmenistan and European Bank for Reconstruction and Development in respect of the core strategic objectives to be pursued by the EBRD in Turkmenistan in 2027-2032;

Memorandum of Understanding between Central Bank

of Turkmenistan and European Bank for Reconstruction and Development in respect of strategic partnership on strengthening the banking sector and supporting export-driven growth and diversification of Turkmenistan's economy;

Memorandum of Understanding amongst the Ministry of Environmental Protection of Turkmenistan, the Ministry of Energy of Turkmenistan, the State Concern Turkmengaz, the State Concern Turkmennebit, the State Concern Turkmenhimiya, and the European

Bank for Reconstruction and Development in respect of cooperation in the field of sustainable energy, environmental protection, and the efficient use of water resources in Turkmenistan;

Memorandum of Understanding amongst the Ministry of Railways of Turkmenistan and the Ministry of Automobile Roads of Turkmenistan and European Bank for Reconstruction and Development in respect of cooperation on modernizing transport corridors and developing Turkmenistan's transit

potential;

Memorandum of Understanding between the Ashgabat City Administration and the European Bank for Reconstruction and Development in respect of cooperation within the framework of EBRD's Green Cities Programme.



Состоялась встреча Посла Туркменистана в Японии с новым руководителем Японского банка международного сотрудничества (JBIC)

30 июля 2026 года состоялась встреча Посла Туркменистана в Японии А. Байрамова с новым назначенным Председателем Японского банка международного сотрудничества (JBIC) К. Амакава.

В ходе встречи были выражены поздравления К. Амакаве по случаю его назначения на должность Председателя банка JBIC, а также обсуждены вопросы дальнейшего развития двустороннего сотрудничества между Туркменистаном и банком JBIC.

Как было отмечено, банк JBIC принимает активное участие в финансировании экономических проектов, реализуемых в Туркменистане с участием японских компаний. К числу таких проектов относятся завод по производству бензина из природного газа (GTG-1) в Ахалском велаяте, завод «Гарабогазкарбамид», Чарджоуская государственная электростанция и другие крупные проекты.

Также в ходе встречи состоялся обмен мнениями по вопросам реализации в нашей стране проектов в области циркулярной экономики с участием банка JBIC.

Посол Туркменистана принял участие в государственном приеме по случаю дня рождения Короля Таиланда

29 июля 2026 года в Доме правительства Королевства Таиланд в Бангкоке состоялся государственный прием по случаю юбилея дня рождения Его Величества Короля Маха Вачиралонгкорна. В мероприятии принял участие Чрезвычайный и Полномочный Посол Туркменистана в Малайзии Мухамметныяз Машалов.

В ходе приема Посол встретился с Премьер-министром Королевства Таиланд Анутином Чарнвиракулом. Посол передал Его Величеству Королю поздравления и наилучшие пожелания от имени Президента Туркменистана Сердара Бердымухамедова и Национального Лидера туркменского народа, Председателя Халк Маслахаты Туркменистана Гурбангулы Бердымухамедова.

Премьер-министру Таиланда также было передано приглашение посетить Туркменистан с официальным визитом в удобное для него время.

Стороны обсудили перспективы дальнейшего развития дружественных отношений и взаимовыгодного сотрудничества. Премьер-министр поблагодарил за поздравления и приглашение и подтвердил готовность укреплять двустороннее взаимодействие.

В Женеве состоялась встреча делегации Туркменистана с заместителем Генерального директора Всемирной торговой организации

27 июля 2026 года в штаб-квартире Всемирной торговой организации (ВТО) в Женеве состоялась встреча делегации Туркменистана с заместителем Генерального директора Всемирной торговой организации Чжаном Сянчэнем. Во встрече также приняла участие директор Отдела по присоединению к ВТО Майка Ошикава. В ходе переговоров стороны обсудили текущее состояние сотрудничества между Туркменистаном и Всемирной торговой организацией, а также перспективы дальнейшего взаимодействия в рамках процесса присоединения страны к ВТО. Особое внимание было уделено подготовке Меморандума о внешнеторговом режиме Туркменистана, включая другие работы организационного характера. По итогам встречи стороны подтвердили взаимную заинтересованность в дальнейшем развитии сотрудничества.

Встреча Посла Туркменистана с руководством Румынии

29 июля 2026 года, в Торгово-промышленной палате Румынии, состоялась встреча Посла Туркменистана в Румынии Аннамаммет Аннаева с Президентом Торгово-промышленной палаты Румынии, г-ном Михаем Дарабаном. Во встрече также приняли участие представители руководства и профильных отделов Палаты, что позволило провести содержательный

обмен мнениями по вопросам развития двустороннего экономического сотрудничества.

В ходе встречи Посол представил обзор экономического развития Туркменистана, отметив устойчивые темпы роста страны, а также обозначил приоритетные направления сотрудничества, включая энергетику, логистику, строительство, текстильную промышленность, сельское хозяйство и инвестиционную сферу.

Особое внимание было уделено возможностям взаимодействия с Торгово-промышленной палатой Туркменистана (ТПП) и Союзом промышленников и предпринимателей Туркменистана (СППТ), активно реализующим проекты в аграрной, логистической и производственной сферах с привлечением зарубежных инвестиций.

Г-н Дарабан подтвердил готовность к укреплению деловых связей и расширению сотрудничества по различным направлениям, в частности в энергетической сфере. Также подтверждена заинтересованность в участии туркменских компаний в выставках и ярмарках, проводимых в Румынии.

По итогам встречи стороны подтвердили взаимную заинтересованность в дальнейшем развитии торгово-экономического сотрудничества, укреплении институционального диалога и активизации прямых контактов между деловыми кругами двух стран.

Материалы подготовлены на основе интернет-источников.